



# Communiqué

**LGBTIQ+**

## **Lausanne installe 11 bancs aux couleurs arc-en-ciel et trans pour visibiliser la diversité dans l'espace public**

**La Ville de Lausanne a inauguré 11 bancs aux couleurs arc-en-ciel et trans. Ces bancs sont répartis dans les rues et les parcs de la ville. Cette démarche s'inscrit dans le cadre de la Politique municipale LGBTIQ+.**

Installés en entente avec les associations LGBTIQ+ lausannoises, ces bancs symbolisent la volonté de la Ville de créer des espaces publics accueillants, visibles et non discriminants. Ils rappellent que Lausanne est une ville qui valorise la diversité et affirme son engagement contre toutes les formes d'exclusion. Leur inauguration a eu lieu le 23 septembre.

### **Un symbole d'inclusion dans l'espace public**

«Ces bancs colorés ne sont pas de simples assises: ils incarnent une ville qui reconnaît chaque personne dans sa diversité. Ils rappellent que Lausanne est et restera un espace inclusif, où il n'y a pas de place pour aucune forme de discrimination», souligne Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal en charge de la Politique LGBTIQ+. Avec cette initiative, Lausanne rejoint d'autres villes à travers le monde qui font de l'espace public un support de reconnaissance et de dialogue en faveur des droits et de la visibilité des personnes LGBTIQ+.

### **Emplacements pour la visibilité**

4 bancs ont été installés dans des lieux visibles et fréquentés, à la place Arlaud, à la place de l'Europe au pied des escaliers du Grand-Pont, à l'angle des rues Clos-de-Bulle et Pré-du-Marché ainsi qu'à la rue des Terreaux, à l'arrêt de bus Bel-Air. 7 autres bancs prennent place dans des parcs emblématiques de la ville tels que Denantou, Sauvabelin, Derrière-Bourg, Désert, Brouette, Milan et Montbenon, dont 6 sont équipés d'accoudoirs et rehaussés pour un meilleur confort et une accessibilité renforcée aux personnes à mobilité réduite. Il convient de relever qu'il s'agit d'emplacements choisis précisément parce qu'ils sont à la fois visibles et très fréquentés. «Avec l'installation de ces bancs, nous souhaitons non seulement inviter la population à profiter de nos nombreux parcs, mais également affirmer que ces lieux publics sont des espaces sûrs, accueillants et ouverts à toutes les diversités», souligne Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et l'architecture.

### **Plaquettes explicatives et activités**

Chacun des bancs installés, peints aux couleurs arc-en-ciel et trans, comporte une plaquette explicative gravée par les apprenties et apprentis du C-FOR !. L'installation est enrichie par un programme de lectures publiques autour des bancs. Des rendez-vous sont annoncés: le 1er octobre 2025 à 17h (Derrière-Bourg, esplanade supérieure) avec la lecture de *Autrement que les autres* par Nathalie Garbely et de *La voix des fauves* par Julien Pellaton, ainsi que le 7 octobre 2025 à 17h (Place Arlaud) avec la lecture de *Parades* par Julien Burri et de *Immaculée prostitution* par Frédéric de Meyer.

### **Un parc de bancs en pleine croissance**

Au-delà de ces installations symboliques, Lausanne compte aujourd'hui près de 3'400 assises dans ses parcs publics. Ce nombre total d'assises, qu'il s'agisse de bancs, banquettes ou chaises, a ainsi doublé depuis 2018, illustrant l'attention portée par la Ville à la mobilité active, ainsi qu'à la qualité et à l'accessibilité de l'espace public pour toute la population.

La Municipalité de Lausanne

### **Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:**

- **Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, Direction sécurité et économie, tél. +41 79 964 27 39**
- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction logement, architecture et environnement, tél. +41 79 647 99 85**

Lausanne, le 24 septembre 2025